

CORREO DE LA RESISTENCIA
SUPLEMENTO ESPECIAL
MARZO 1975



PRESOS NO RECONOCIDOS

LOS "CLANDESTINOS" DE LA JUNTA GORILA



Detenidos por los aparatos de "inteligencia" gorilas, negados en la detención, negados en la tortura, negados en prisión. La más absoluta arbitrariedad, la dignidad, la vida de seres humanos ejemplares a merced de personas cuidadosamente escogidas por su bajeza, por su sordidez y por su insania.

Ellos son los prisioneros "no reconocidos", son los presos "clandestinos" de la Junta militar; son los rehenes. Sus vidas peligran constantemente. Su suerte puede ser la de Lumi Videla, torturada, inmolada y utilizada para una desgraciada provocación en contra de la Embajada Italiana, la muerte anónima como la de decenas de combatientes de la Resistencia, o la tortura prolongada en el tiempo como el caso de Bautista Van

Schowen que desde hace un año y medio vive paralizado en una cama hospitalaria. Pueden ser viejos, niños, parientes de militantes de la Resistencia, mujeres embarazadas o enfermos.

Los presos políticos "no reconocidos" no son tomados en cuenta en las listas de negociaciones con los organismos internacionales o con los gobiernos. No son tomados en cuenta en las medidas promovidas por la Junta para intentar limpiar su imagen frente a la opinión pública internacional.

Ellos sufren el peso más grande de la represión porque son los mejores hijos de la Resistencia.

De boca en boca, por los canales de la Resistencia, sus nombres se filtran y comienzan a ser divulgados.

¿QUIENES SON LOS PRESOS NO RECONOCIDOS?

Estos son los nombres de algunos compañeros que la dictadura gorila se niega a reconocer.

MUJERES

1. Gladys Díaz, detenida el 19 de febrero de 1975 por la DINA. Periodista, madre de un hijo. Recluida en la "Casa del Terror" de Villa Grimaldi, Peñalolén
2. María Angélica Andreoli, detenida el 6 de agosto de 1974 por el SIM. 28 años, profesora, desaparecida.
3. Sara Astica, detenida en octubre de 1974. Conocida actriz de TV y cine.
4. Ana Becerra Cerda, detenida el 5 de diciembre de 1974. Estudiante, desaparecida.
5. Jackeline Binfa Contreras, detenida el 25 de agosto de 1974. 25 años, desaparecida.
6. Celia Bojanovic, detenida el 15 de octubre de 1974. Casada, 1 hijo y embarazada, desaparecida.
6. Amelia Brun, detenida el 3 de octubre de 1974. Desaparecida.
8. Carmen Bueno Cifuentes, detenida el 29 de noviembre de 1974. 23 años, actriz y cineasta. Desaparecida.
9. María Teresa Bustillos, detenida el 5 de diciembre de 1974 por la DINA. Estudiante.
10. Diana Montes Miranda, hija del ex-senador Jorge Montes, detenida en julio de 1974. Recluida en "Tres Alamos".
11. Patricia Bataszew, recluida en "Tres Alamos". Estudiante. 12.
12. Marta Caballero, detenida en octubre de 1974 por la DINA en Santiago. Recluida en "Tres Alamos".
13. Viola Castillo, recluida en "Tres Alamos".
14. Cecilia Castro, detenida el 17 de noviembre de 1974 por la DINA. Casada, 22 años, estudiante de Leyes, Desaparecida.
15. Ingrid Celedón Guglieni, detenida en noviembre de 1974 en Concepción. Estudiante de Servicio Social, Desaparecida.
16. Fidelia Corales, detenida el 22 de noviembre de 1973 en Temuco.
17. Marietta Castro, detenida en noviembre de 1974. Actriz y fundadora del grupo de teatro ALEPH.
18. Jacqueline Drouilly Juric, detenida en noviembre de 1974. Casada. Desaparecida.
19. Muriel Dockendorft, detenida el 8 de agosto de 1974 por la DINA en Santiago. 23 años.
20. Lilliana Diesselcohen. Desaparecida.
21. Amanda Denegri, Abogado. Recluida en "Tres Alamos".
22. Ingrid Eastman, Médico. Desaparecida.
23. María Elena González, detenida el 15 de agosto de 1974 por la DINA. Estudiante de pedagogía en Chillán. Desaparecida.
24. María Teresa Jeldres, detenida en diciembre de 1973 en Temuco.
25. Gloria Ester Lagos Nilsson, detenida el 24 de agosto de 1974 por la DINA. 28 años, secretaria. Desaparecida.
26. Silvia Leiva. Desaparecida.
27. Rosa Lizama Leiva, embarazada de 8 meses. Recluida en "Tres Alamos".
28. Patricia López Andrews. Desaparecida.
29. María Cristina López Stewart, detenida el 23 de septiembre de 1974. 20 años, estudiante. Desaparecida.
30. Elsa Leuthener, desaparecida.
31. ... Maldonado Cárdenas, desaparecida.
32. Margarita Marchi Badilla, detenida el 10 de febrero de 1975 por la FACH. Casada, una hija.
33. Estrella Martínez, desaparecida.
34. Patricia Guzmán Guzmán, detenida en enero de 1975. Se encuentra recluida en "Tres Alamos", junto a su hija que nació en ese campo de concentración.
35. Ana María Moreira Fuenzalida, detenida el 28 de enero de 1975 por la DINA. Casada, una hija, profesora de castellano. Desaparecida.
36. Fátima Moore, detenida en Santiago por la

- DINA, reclusa en "Tres Alamos". 26 años, casada, una hija, estudiante de medicina.
37. **Marta Adriana Muñoz Bustos**, detenida el 4 de febrero de 1975, 52 años, casada, cuatro hijos, economista. Desaparecida.
 38. **Beatriz Medina**, detenida en febrero de 1975. 22 años, estudiante.
 39. **Eva Palominos**, detenida el 6 de diciembre de 1974 por la DINA. Desaparecida.
 40. **Eudomira Rodríguez**, detenida en agosto de 1974 por la DINA. Reclusa en "Tres Alamos". Profesora de Enseñanza Básica, 50 años.
 41. **Eugenia Rodríguez Fernández del Río**, detenida en abril de 1974 por la DINA. Casada, tres hijos.
 42. **Adriana del Río**, detenida el 8 de enero de 1975. Productora y asistente de dirección en cine. Desaparecida.
 43. **Marlene Scheireng Vargas**, detenida en diciembre de 1974 por la DINA. Reclusa en "Peñalolén". Salud grave.
 44. **Viola Todorovic Gallo**, destino desconocido.
 45. **Mireya Alvarez Caro**, 14 años de edad. Reclusa en "Tres Alamos".
 46. **Bárbara Uribe**, detenida el 10 de julio de 1974 por la DINA en Santiago. 21 años, casada. Desaparecida.
 47. **María Mireya Valenzuela Latorre**, detenida el 31 de enero de 1975 por la DINA.
 48. **Beatriz Vargas**, Desaparecida.
 49. **Silvia Bordaz Sanhueza**, reclusa en "Tres Alamos".

HOMBRES

1. **Rubén Arroyo Padilla**, detenido en noviembre de 1974 en Santiago. Recluso en "Tres Alamos".
2. **David Aguilera**, destino desconocido.
3. **Sergio Aguilera**, detenido en julio de 1974 por la FACH.
4. **Luis Jesús Aguirre Smith**, destino desconocido.
5. **Patricio Aguirre**, destino desconocido.
6. ... **Ahumada**, detenido en abril de 1974. Recluso posiblemente en Colina. Actor.
7. **Francisco Alvarez González**, recluso posiblemente en "Tres Alamos".
8. **José Alvarez González**, recluso posiblemente en "Tres Alamos".

9. **Carlos Andrade Olave**, recluso posiblemente en "Tres Alamos".
10. **Martín Ansoleaga de Pablo**, recluso en la cárcel de Rancagua.
11. **Luis Amaro Ormeño**, recluso posiblemente en "Tres Alamos".
12. **Carlos Aracena**, Constructor Civil.
13. **Carlos Aranda Zapata**, Recluso en Ritoque.
14. **Renato Araneda**, detenido en marzo de 1974 en Curanilahue. Profesor primario, 32 años. Miembro del Comité Central del MIR.
15. **Juan Argos Acevedo**, recluso en Ritoque.
16. **Pedro Araya**, Profesor primario, director del Sindicato Unico de Trabajadores de la Educación (SUTE), de Antofagasta.
17. **Luis Leiva Araneda**, presumiblemente comunicado en "Tres Alamos". Casado, estudiante.
18. **Juan Segundo Avila**, destino desconocido.
19. **Luis Arenas**, actor, desaparecido.
20. **Fernando Barcelles**, detenido el 9 de noviembre de 1973 en Santiago.
21. **William Beaussire**, detenido el 2 de noviembre de 1974 por la DINA.
22. **Alvaro Becerra Cerda**, detenido el 30 de abril de 1974 en Santiago.
23. **José Borquez Weber**, detenido en noviembre de 1973.
24. **Carlos Orlando Byress Moreno**, detenido el 30 de enero de 1974. Recluso en Puchuncaví sin cargos. 16 años, estudiante de la Escuela Experimental de Educación Artística.
25. **Carlos Orlando Byress Soto**, detenido el 30 de enero de 1974 por la DINA. Recluso en Puchuncaví sin cargos.
26. **Mario Calderón**, detenido en septiembre de 1974 en Santiago. Periodista, soltero.
27. **Fernando Cádiz**, destino desconocido.
28. ... **Calderón**, detenido el 24 de noviembre de 1974. 30 años, abogado.
29. **Edgardo Canales Rebolledo**, detenido en noviembre de 1974 en Concepción. 36 años.
30. **Jorge Carranza Castro**, detenido el 30 de noviembre de 1974 en Concepción. Profesor de ingeniería mecánica de la Universidad de Concepción.
31. **José Carrasco**, detenido en diciembre de 1974 en Concepción. Casado, dos hijos,



- 30 años, periodista. Miembro del Comité Central del MIR.
32. **Luis Carreño Valdebenito**, condenado a 5 años.
 33. **Juan Carlos Perelman**, detenido en Santiago el 19 de febrero de 1975. Ingeniero. Destino desconocido.
 34. **Sergio Castillo Ibarra**, detenido el 11 de octubre de 1974 en Santiago. 18 años, estudiante.
 35. **Alejandro Castillo**, detenido en Constitución.
 36. **Víctor Castro Santis**, detenido en julio de 1974. Visto por última vez en Chacabuco. Casado, dos hijos, profesor.
 37. **Oscar Castro**, detenido en noviembre de 1974. Actor, fundador del grupo de teatro ALEPH. Recluido en "Tres Alamos".
 38. **Ricardo Catalán**, detenido el 29 de marzo de 1974 en Santiago por la FACH. Recluido actualmente en Chillán. 27 años, casado, un hijo, agrónomo. Miembro del Comité Central del MIR.
 39. **Alfonso Chanfreau Oyarte**, detenido el 30 de julio de 1974 por la DINA en Santiago. Visto por última vez en agosto de 1974 en la casa de torturas de Londres 38. Estudiante de física, casado, una hija, nacionalidad franco-chilena.
 40. **Boris Chornik**, detenido en Santiago por la DINA. Recluido en "Tres Alamos". Físico.
 41. **Patricio Cid**, detenido en octubre de 1973, en Arauco. Recluido en la cárcel de Concepción. 30 años, médico del Hospital de Curanilahue.
 42. **Washington Cid**, detenido el 6 de diciem-

- bre de 1974 en Santiago por la DINA. Recluido en Peñalolén. 24 años.
43. **Clodomiro Cifuentes Monsalves**, detenido en Arauco.
 44. **Claudio Contreras Hernández**, detenido el 8 de enero de 1975. 25 años, constructor civil.
 45. **Julio Corales**, detenido el 22 de noviembre de 1973 en Temuco.
 46. **Raúl Cornejo Moraga**, detenido en febrero de 1975 por la DINA. 22 años, casado, un hijo, obrero.
 47. **Enzo Cozzi**, recluido posiblemente en Puchuncaví. Estudiante de Teatro. Dirigente estudiantil.
 48. **Rafael Cruz Aguayo**, detenido en Purranque. Asistente técnico de la Empresa Nacional de Semillas.
 49. **Rodrigo del Villar Cañas**, detenido el 13 de enero de 1975 por la DINA en Santiago. Recluido en "Tres Alamos". 21 años, estudiante.
 50. **Félix de la Jara Goyercreche**, detenido el 25 de noviembre de 1974 en Santiago por la DINA. Estuvo recluido en Peñalolén. Actualmente desaparecido.
 51. **Jaime Dragget**, recluido posiblemente en Ritoque.
 52. **Eduardo Díaz**, recluido en Ritoque o en Puchuncaví.
 53. **Carlos Díaz**, detenido en octubre de 1974. 25 años, estudiante de la Universidad Técnica del Estado de la Serena.
 54. **Hernán Donoso**, periodista de "Punto Final".
 55. **Jorge Dorvn Bricello**, detenido en noviembre de 1974.
 56. **Germán Douglas Olivares**, recluido en Ritoque.
 57. **Mario Dujusin**, destino desconocido.
 58. **Raimundo Elgueta Pinto**, detenido en junio de 1974 en Santiago por la DINA. Recluido en Ritoque. Estudiante de economía.
 59. **Martín Elgueta Pinto**, detenido en julio de 1974 por la DINA en Santiago. Desaparecido desde el 2 de agosto de 1974. 23 años, estudiante de economía. Miembro del Comité Central del MIR.
 60. **Raúl Espinoza León**, detenido en enero de 1975. 21 años, estudiante de agronomía.
 61. **Juan Espinoza**, estudiante de Chillán.
 62. **Jorge Espinoza Orellana**, detenido a me-

- diados de 1974 por la DINA, en Santiago. 28 años.
63. Juan Flandes, detenido el 20 de diciembre de 1973 en Concepción. Recluido en Puchuncaví. Estudiante de la Universidad de Concepción, Sede Los Angeles.
 64. Julio Flores Pérez, detenido el 10 de enero de 1975. 22 años, estudiante de la Universidad Técnica del Estado.
 65. José Flores, destino desconocido.
 66. Carlos Gajardo, detenido en septiembre de 1974 en Santiago. 35 años, casado, un hijo, arquitecto.
 67. Nelson Bruno García Morales, detenido el 24 de septiembre de 1973 en Valdivia. Sin proceso. Médico, casado, cinco hijos.
 68. Máximo Gedda, detenido en julio de 1974 por la DINA, en Santiago. Fue dado por muerto en el diario *El Mercurio*. 27 años, camarógrafo.
 69. . . .González, detenido el 15 de agosto de 1974 por la DINA, en Santiago. (Hermano de María Elena, también detenida).
 70. Luis Francisco González Martínez, visto en Chacabuco en julio de 1974. Sin proceso.
 71. Luis Guendelman, detenido el 2 de septiembre de 1974. Desaparecido desde el 13 de septiembre de 1974. Arquitecto de la Universidad de Chile.
 72. Gerardo García Huidobro, detenido en febrero de 1975. Desaparecido.
 73. Jesús Villalobos Díaz, detenido en septiembre de 1974. Desaparecido.
 74. Fabián Ibarra, destino desconocido.
 75. Jimmy Inostroza, destino desconocido.
 76. Emilio Iribarren, destino desconocido.
 77. Jorge Jaque, detenido en septiembre de 1973 en Arica. 21 años, estudiante.
 78. Héctor Jago Araya, destino desconocido.
 79. Yantob Juantok, detenido el 11 de septiembre de 1973. 29 años, casado, arquitecto.
 80. Jorge Jiménez, detenido en noviembre de 1974. Casado, tres hijos, economista.
 81. Mauricio Jorquera, detenido en septiembre u octubre de 1974. 20 años, estudiante de sociología.
 82. Eduardo Labarca, obrero de Perlak.
 83. Boris Lagunas León, destino desconocido.
 84. Germán Larage Lucero, destino desconocido.
 85. Mario Leiva, destino desconocido.
 86. Antonio Llido, destino desconocido.
 87. Omar Lagos, detenido en junio de 1974.
 88. José Manquilef Torres, detenido el 24 de octubre de 1973 en Constitución.
 89. Jorge Marín, detenido en marzo de 1974. 28 años. Miembro del Comité Central del MIR.
 90. Apolo Martínez, detenido el 29 de agosto de 1974 en Santiago, por la DINA. Posiblemente trasladado a Concepción.
 91. Hugo Martínez, detenido en enero de 1975 en Santiago. 25 años, estudiante de ingeniería.
 92. Joaquín Martínez de la Cruz, casado, un hijo, 26 años, ingeniero químico.
 93. Mario Maureira Vázquez, detenido entre octubre y diciembre de 1974 por la DINA. 23 años, casado, dos hijos.
 94. Juan Maturana Pérez, detenido el 24 de agosto de 1974. Casado, varios hijos, comerciante.
 95. Washington Hernán Maturana Pérez, detenido el 24 de agosto de 1974. Empleado de comercio.
 96. Juan Meneses Reyes, detenido en agosto de 1974 por la DINA.
 97. Edgardo Mewes, detenido en agosto de 1974 por la DINA en Santiago. Recluido en "Tres Alamos". 55 años, tres hijos, publicista.
 98. Carlos Morales Salazar, destino desconocido.
 99. Juan Molina, último lugar de detención, Puchuncaví.
 100. Fernando Mora, penitenciaría de Temuco.
 101. Roberto Moreno, detenido a fines de marzo de 1974 en Santiago. Recluido en la Penitenciaría de Santiago. 36 años, casado, dos hijos, economista. Miembro de la Comisión Política del MIR.
 102. Jorge Müller, detenido en noviembre de 1974. Desaparecido. 28 años, camarógrafo.
 103. Gastón Muñoz Briones, recuido en "Tres Alamos".
 104. Luis Muñoz destino desconocido.
 105. Osvaldo Mauro, estudiante de ingeniería. Desaparecido. Posiblemente recluido en Peñalón.
 106. Bernardo Enrique Oliva Jara, detenido en Chillán. 25 años.
 107. Jaime Ochigens, detenido el 14 de no-

- viembre de 1974. 25 años, obrero de nacionalidad suiza.
108. **Jaime Oragett**, recluido posiblemente en Ritoque.
 109. **Nelson Ormeño**, Profesor de castellano.
 110. **Carlos Osandón Vázquez**, recluido en Puchuncavi.
 111. **Flavio Oyarzun**, destino desconocido.
 112. **Miguel Pacheco**, detenido el 10 de noviembre de 1974 en Concepción, por la DINA. Recluido en la Base Naval de Talcahuano. Casado, dos hijos, sociólogo.
 113. **Roland Palominos**, detenido en diciembre de 1974 en Santiago, por la DINA. Recluido en Peñalolén, su estado de salud es grave. Estudiante universitario
 114. **Luis Palominos**, detenido en diciembre de 1974 en Santiago, por la DINA.
 115. **Enrique Parada**, detenido en Pudahuel. Posiblemente recluido en la cárcel de Temuco. 26 años, estudiante de castellano.
 116. **Enrique Peebles**, detenido en Concepción. Posiblemente recluido en la Isla Quiriquina.
 117. **Fernando Peña Solari**, detenido por la DINA.
 118. **José Peralta**, destino desconocido.
 119. **Aldo Pérez**, detenido en Santiago por la DINA.
 120. **Carlos Pérez** detenido en Santiago por la DINA. Recluido en la casa de torturas de José Domingo Cañas.
 121. **Enrique Pérez**, posiblemente recluido en Ritoque.
 122. **Sergio Pincheira**, detenido el 12 de noviembre de 1974. 29 años, ingeniero en minas de carbón.
 123. **Carlos Pino**, destino desconocido.
 124. **Alvaro Poblete**, recluido en Ritoque.
 125. **Raúl Prieto**, detenido el 9 de noviembre de 1974 en Concepción. Recluido en la Base Naval de Talcahuano, hoy en la cárcel Pública de Concepción. 28 años, profesor de literatura.
 126. **Anselmo Osvaldo Radrigán Plaza**, detenido el 12 de diciembre de 1974, por la DINA, en Santiago. Posiblemente recluido en Peñalolén. 26 años, casado; un hijo. Programador IBM. Miembro del Comité Central del MIR.
 127. **José Ramírez**, detenido en octubre de 1974 en Santiago, por la DINA. 23 años, casado, un hijo. Estudiante de topografía en la Universidad Técnica del Estado.



128. **Luis Gonzalo Rebeco**, posiblemente recluido en "Tres Alamos".
129. **Agustín Eduardo Reyes González**, detenido el 27 de mayo de 1974 en Santiago, por la DINA. 24 años, casado, un hijo. Estudiante de filosofía.
130. **Erasmo Cáceres**, dirigente campesino. Recluido en Puchuncavi.
131. **Juan C. Rodríguez Araya**, detenido el 17 de noviembre de 1974 en Santiago, por la DINA. Permaneció recluido en Peñalolén hasta diciembre de 1974. Ingeniero.
132. **Luis Fernando Riquelme Fuentes**, detenido en 1974. Herido. Desaparecido.
133. **Sabino Romero**, recluido en "Tres Alamos".
134. **Ricardo Ruz**, detenido en marzo de 1974 en Santiago. Recluido en la academia de guerra de la FACH. Casado, un hijo, profesor. Miembro del Comité Central del MIR.
135. **Walter Saavedra Cantillana**, detenido en noviembre de 1974 por la DINA, en Santiago. 22 años, casado, un hijo, obrero textil.
136. **Juan Sanhueza Jara**, detenido en noviembre de 1974 en Concepción. Torturado en el Fuerte Borgoño y ahora se encuentra en la Isla Quiriquina.
137. **Miguel Angel Salom Villafranca**, recluido en Ritoque. Estudiante universitario en Los Angeles.
138. **Jaime Schneider**, detenido en diciembre de 1974 en Santiago, por la DINA. Recluido en Peñalolén.
139. **Marcelo Salinas**, detenido en noviembre

- de 1974 por la DINA. Recluido en Peñalolén. 27 años, casado con Jackeline Drouilly, también detenida.
140. Ariel Salinas, destino desconocido.
 141. . . . Sanhueza, recluido en "Tres Alamos".
 142. . . . Savidoncello, recluido en "Tres Alamos".
 143. Armando Fernández, recluido en Puchuncaví. Profesor de castellano en Los Angeles.
 144. Ramón Ariel Sanzana, destino desconocido.
 145. . . . Sepúlveda, detenido en diciembre de 1974 por la DINA. Recluido en Peñalolén.
 146. Patricio Silva Ergnardello, detenido el 21 de noviembre de 1974 por la DINA, en Concepción.
 147. Claudio Silva, detenido en noviembre de 1974 por la DINA, en Santiago. Recluido y muy enfermo en Peñalolén. 24 años, casado.
 148. Gustavo del Carmen Silva Cortés, detenido en diciembre de 1974 en Santiago. 26 años, estudiante de arquitectura de la Universidad Católica.
 149. Marcelo Solanas, desaparecido desde noviembre de 1973.
 150. Marcelo Soler Vicens, detenido en septiembre de 1974 en Talcahuano. Posiblemente recluido en la Isla Quiriquina. 27 años, casado, un hijo. Estudiante de medicina de la Universidad de Concepción.
 151. Jorge Sosa, destino desconocido.
 152. Héctor Soto Olivares, posiblemente recluido en Ritoque.
 153. Osvaldo Ignacio Torres Gutiérrez, detenido el 29 de enero de 1975. Recluido en "Tres Alamos". 21 años, estudiante de ingeniería comercial de la Universidad de Chile.
 154. Patricio Urbina, destino desconocido.
 155. Hernán Uribe, destino desconocido.
 156. Dagoberto Cortés, detenido en enero de 1975. Recluido en "Tres Alamos".
 157. Bautista Van Schowen, detenido el 13 de diciembre de 1973 por la DINA, en Santiago. 31 años, casado, un hijo, médico. Miembro de la Comisión Política del MIR. Actualmente en el Hospital Naval de Valparaíso, gravemente enfermo.
 158. Edwin Van Yurik, detenido el 10 de julio de 1974 por la DINA, en Santiago. 21 años, casado. Desaparecido.
 159. Alvaro Vallejos Villagrán, detenido el 20 de mayo de 1974 por la DINA, en Santiago. 25 años, casado, estudiante de quinto año de medicina.
 160. Sergio Alejandro Vesely Fernández, detenido en enero de 1975 por la DINA, en Santiago. Posiblemente recluido en "Tres Alamos". 22 años, estudiante de economía.
 161. José Valenzuela Maureira, recluido en Puchuncaví. Dirigente del Sindicato Standard Electric.
 162. Mario Venegas Jara, recluido en "Tres Alamos". Casado, un hijo, químico.
 163. Jorge Yena, destino desconocido.
 164. Antonio Yorcka, detenido en enero de 1975 en Santiago. Casado, una hija, dentista. Posiblemente haya sido expulsado a España, sujeto a confirmación. Miembro del Comité Central del MIR.
 165. . . . Zambrano, obrero de Perlak.
 166. Germán Larrabe Lucero, recluido en Puchuncaví.
 167. Erik Zott, detenido en Valparaíso. Estudiante de sociología.
 168. Claudio Aguayo, detenido en noviembre de 1974 por la DINA. Recluido en "Tres Alamos". 26 años, casado, un hijo, químico.
 169. Rolando Angulo, detenido presumiblemente en Chillán. Asistente Social.
 170. Igor Cantillana, recluido en Colina. 30 años, actor y locutor.
 171. Estanislao Lastra, recluido en la Isla Quiriquina. Médico.

Las listas de "no reconocidos" incluyen todos los antecedentes que hasta ahora se han podido recoger. Cualquier nueva información que se tenga sobre estos, u otros compañeros, debe ser enviada a la Oficina de Presos Chilenos. 75463 París, Cedex 10, Francia.

¿DONDE ESTAN?

Los presos políticos "no reconocidos" están, en su gran mayoría, en la Academia de Guerra Aérea (AGA); en Las Condes, en las varias casas de la DINA, en Colina o Peñalolén; incluso pueden estar en un recinto hospitalario como el caso de Van Schowen que se encuentra recluso en el Hospital Naval de Valparaíso. Pero son muchos más los lugares de detención clandestinos utilizados por los aparatos de Inteligencia.

Los presos políticos "no reconocidos" pueden también encontrarse en los lugares de detención y tortura siguientes:

SANTIAGO

Regimiento Infantería San Bernardo, denominado "Chena", con centro de torturas.

Fuerza Aérea de Chile, Grupo 10 cerrillos.

Regimiento Telecomunicaciones, Peñalolén.

Regimiento Infantería Buín.

Base Aérea de Colina (prisioneros militares).

Fuerzas Especiales (boinas negras) de la FACH, Peldehue. Huechuraba (prisioneros civiles).

Estadio Chile (algunos prisioneros allí reclusos, han sido trasladados a la cárcel pública y penitenciarias).

Regimiento de Artillería Taena.

Escuela de Sub-oficiales del Ejército (Academia de Guerra).

Arsenales de Guerra.

Regimiento Intendencia de Transporte.

Cuartel Central de Investigaciones.

Regimiento de Ingenieros Tejas Verdes. (Centro de torturas).

Campamento y centro de torturas "Bucalemu". (Cerca de San Antonio).

Escuela Politécnica.

Instituto Geográfico Militar.

Regimiento Cazadores Blindados.

Escuela Militar. (Prisioneros civiles y militares).



Regimiento Ferrocarrileros de Puente Alto.

Campamento de Carabineros "Tres Alamos". (Con pabellones de incomunicados de la DINA, también conocidos como "Cuatro Alamos").

Casas de tortura de calle Londres 24 y 38.

Casa de torturas de calle Arrieta 8200, Villa Grimaldi, Comuna de la Reina.

Casa de torturas calle José Domingo Cañas 1315.

Academia de Guerra Aérea (AGA). Centro de torturas.

Hospital Militar, Los Leones esquina Providencia.

Hospital de la Fuerza Aérea de Chile.

VALPARAISO

Sanatorio Militar Naval de Olmué.

Isla Riesco.

Base Aérea El Belloto, Quilpué.

Campo de Concentración de Puchuncavi llamado "Melinka" (ex-balneario popular).

Base Aérea de Quinteros.

Campo de Concentración de Ritoque, Quintero. (Ex-balneario popular).

Escuela Submarinos.

Buques de la Armada "Maipo", "Lebu" y otros.

Academia Naval de Guerra.

Escuela de Caballería de Quillota.

Anexo cárcel de Valparaíso (prisioneros, presos políticos y navales).

Hospital Naval de Valparaíso, Playa Ancha.

CONCEPCION

Regimiento de Infantería Chacabuco.

Regimiento Buín (prisioneros militares y civiles).

Regimiento de Caballería Silva Renard.

Fuerte Borgoño, Base Naval Talcahuano.

Fuerte Rodríguez, Base Naval Talcahuano (prisioneros civiles y militares)

Escuela de Grumetes, Isla Quiriquina.

Fuerte Rondizzoni, reconstruido con trabajos forzados (alambradas eléctricas y torres de control). Isla Quiriquina.

ZONA NORTE

Base Aérea Cerro Moreno, Antofagasta.

Campo de Concentración Pisagua (trabajos forzados), Tarapacá.

Campo de Concentración Chacabuco (ex oficina salitre), Antofagasta.

Campo de Concentración Mantos Blancos, (ex oficina salitrera), Antofagasta.

Campo de Concentración Pérez Caldera, Iquique.

Campo de Concentración Juan Soldado, Iquique.

Regimiento Blindado, Calama.

Campo de Concentración Guayacán (ex balneario popular), Coquimbo.

**MARIA CRISTINA LOPEZ STEWART
AUN VIVE
EN ESTAS CONDICIONES...**

El 23 de octubre de 1974, al salir de una función vespertina del cine "Real", ubicado en pleno centro de Santiago, fue arrestada por personal de las fuerzas represivas, que no exhibieron ninguna orden de arresto.

Desde entonces no se supo de ella, pese a las múltiples gestiones realizadas por su familia. El 21 de noviembre, fecha de su cumpleaños, los torturadores la obligaron a llamar por teléfono y conversar con su padre y manifestarle que ella estaba en perfectas condiciones y libre, que no se preocuparan por ella. A raíz de esto la familia logró alguna tranquilidad, aunque poco convincente y de escasa duración. Con esta medida los torturados pretendían torturarla impunemente. Como no con-

siguieron convertirla en delatora, la sometieron a las más bestiales e intensas torturas, inclusive a las últimas técnicas violatorias incorporadas (con perros amaestrados); esto consta por la declaración de personas que estuvieron detenidas junto con ella. Posteriormente, estuvo incomunicada en "Cuatro Alamos", lugar donde sólo se le daba un trozo de pan duro cada tres o cinco días. La joven había perdido la razón y se comía la muralla. Más adelante, fue sacada de allí y desde diciembre de 1974 no se ha logrado ningún indicio de dónde puede estar, viva o muerta. Hay quienes piensan que estaría sometida nuevamente a torturas en la casa ubicada en José Domingo Cañas No. 1315, la que desde afuera parece desocupada actualmente.

TIPOS DE TORTURAS APLICADAS EN CAMPOS DE CONCENTRACION Y CASAS DEL TERROR

- Violaciones de mujeres en forma colectiva, o individual, en presencia de sus padres y hermanos.
- Quebraduras de miembros y cortaduras.
- Punciones e incisiones.
- Tratamiento con drogas inyectables y orales.
- Torturas con ratas infectadas, colocadas en las heridas y órganos genitales.
- Incrustaciones de bambú entre las uñas.
- Obligar a ingerir excrementos humanos y orinas.
- Aplicación de electricidad en todas las partes sensibles del cuerpo: boca, vista, órganos genitales, ano, sienes, pies, manos.

DIANA ARON:

EL PUEBLO RECOGE SU EJEMPLO



Diana Aron ("Ursula"), militante del MIR, héroe de la Resistencia chilena fue detenida a mediados de diciembre pasado, junto a su compañero, después de un largo enfrentamiento. Ella resultó con tres heridas a bala y en ese estado los esbirros de la DINA la llevaron a una casa de torturas donde le aplicaron corriente en sus lesiones y a pesar de su estado la colgaron de sus brazos por largos períodos.

Diana estuvo varias veces a punto de morir, pero de sus labios no salió una sola palabra. Los médicos de la DINA lograron mantenerla viva para volverla a entregar a sus verdugos. A mediados de enero de este año murió en un interrogatorio. Hija de un diplomático israelita, su comportamiento heroico es un ejemplo para todos los revolucionarios.

TESTIMONIOS DE LA CARCEL

Aquí se presentan algunos testimonios: tres dirigentes del MIR detenidos por los gorilas, su suerte jamás aclarada —excepto en la increíble utilización de la muerte de Lumi Videla—, son descritos en prisión por las últimas personas que los vieron antes que desaparecieran.

Junto a estos testimonios, la experiencia emocionante de poder recibir, ya detenido, ya en medio de la brutalidad más cruda, la palabra combativa y alentadora de Miguel Enríquez; y la descripción de su muerte desde dentro de la DINA.

ENCUENTRO CON JOSE BORDAZ

Relato de una compañera detenida en la Academia de Guerra Aérea:

“Cabezas” (Ceballos) del SIFA, me llevó al hospital de la FACH a verlo. En el camino me dijo que tenía un 99 por ciento de probabilidades de morir: a todo esto, yo me imaginaba que lo iba a encontrar inconsciente, pero no fue así y lo encontré perfectamente bien, se veía muy sano, puede conversar con él. El sabía su gravedad pero se encontraba muy animoso y me dijo que las cosas afuera estaban muy bien y que tuviéramos valor y fuerza. Estuve con él como cinco minutos. A la salida conversé con el médico que lo operó y me explicó que le habían sacado un riñón, el bazo y parte de los intestinos, pero que él creía que iba a resistir. Cabezas insistía en que no me hiciera ilusiones porque ese médico no sabía nada.

“El día siete (diciembre) no supe nada de él hasta en la tarde, cuando me llamó Cabezas, como a las seis p.m. y me dijo que el Coño Molina (José Bordaz) había muerto a las tres de la madrugada de ese mismo día, producto de una embolia. Me dijo que el cuerpo se lo habían llevado unos familiares y que no sabían si lo había retirado Viruca. No me quiso llevar a los funerales... En la noche me llevó una medalla y un anillo que dijo que eran del Coño, pero después resultaron ser del teniente que murió en el enfrentamiento. Yo pedía a los de fiscalía las fotos del Coño, sus carnets, pero no me los quisieron dar... Cabezas manifestó que a la FACH le perjudicaba la muerte del Coño Molina, porque eran banderas que nosotros agitábamos afuera, las de morir combatiendo”.

MUERTE DE LUMI VIDELA RELATADA POR UN COMPAÑERO DE TORTURAS

“...El trato a Lumi se va endureciendo. Un día le dan castigo liviano por levantarle la moral a los compañeros.



(tipos de torturas...)

- Lanzamientos desde las torres de telecomunicaciones, amarrados (en la Fuerza Aérea).
- Quemadura a partes vitales del cuerpo con fuego, ácidos, agua hirviendo.
- Marca de fuego al rojo con fierros: (signos políticos).
- Inyectar aire a los senos. Golpes en la vagina.
- Rotura de vagina con bayonetas y báculos.
- Traslado de prisioneros colgados de helicópteros.
- Escafandra seca: asfixia producida introduciendo la cabeza dentro de una bolsa de nylon.
- Escafandra mojada: inmersión del prisionero en tambores con agua o colgados con grúas en los muelles, denominado “Submarino”. También lo hacen con helicópteros (Isla Quiriquina).

(tipos de torturas...)

- Escafandra de acero:** Colocadas hasta el cuello de los prisioneros y permanencia al sol (usado en el Regimiento Buin en Santiago).
- Torniquetes a la cabeza, piernas y brazos.
- "Pau de arará": Colgar al prisionero en una vara de madera o hierro amarrado de pies y manos y aplicar electricidad en boca, fosas nasales y ano.
- Silla eléctrica con bajo voltaje.
- Incomunicaciones prolongadas por más de 60 días.
- Incomunicaciones en celdas, de pie, sin dormir ni comer por un lapso de seis días, posterior castigo con pies y manos, etc.
- Incrustaciones de cuellos de botellas en la vagina de mujeres después de orgías de alcohol (practicado por marinos Base Naval de Talcahuano, Isla Quiriquina).
- Celda de castigo inundada de excrementos y orina donde permanece el prisionero en posición de cúbito abdominal, amarrado de pies y manos.
- Simulacro de fusilamientos masivos en presencia de familiares, tortura denominada "Punto Negro".
- Torturas psicológicas (aislamiento prolongado con los ojos vendados).
- Introducción del prisionero en un tambor vacío y golpear éste con fierros, produciendo rotura de tímpanos y locura

Cuando la Flaca Alejandra* intenta suicidarse le dan duro, porque piensan que Lumi es responsable de esa decisión. Es en este castigo cuando muere en la tortura. Estaba muy delgada y débil por el hambre, le daban sólo sopa aguachenta cada tres días.

"Creo que fue al *Guatón Romo*** (jefe de los torturadores de la DINA) al que se "le pasó la mano" con Lumi en una de las torturas de simulacro de asfixia (con el trapo que colocan siempre en la boca o con la bolsa plástica que colocan de capuchón en la cabeza). Ese día el *Guatón* se había drogado (¿cocaína?)"

TORTURAS A SERGIO PEREZ RELATADAS POR UNA COMPAÑERA

"Llaman al Chico Pérez. Me emociono mucho al verlo, está muy pálido, tiene la cara hinchada y la camisa con sangre, le han afeitado los bigotes y cojea porque tiene una herida de bala en la pierna, está muy mal, apenas puede hablar; lo sientan... me mira tristemente y me pregunta por mi hijo... (Al día siguiente:) El Chico está como ausente y de vez en cuando tiene arcadas. Trata de ir a vomitar al baño, pero no lo quieren llevar... se levanta y se apoya en las paredes, trato de acercarme a él pero los hombres en la pieza no me dejan... en eso entra el Mayor a la sala y le grita al Chico que tiene que hablar sea como sea... que lo van a meter nuevamente a la parrilla, que aunque se muera le van a sacar las cosas. El Chico oye todo sin mover un sólo músculo de la cara, es como si estuviera muy lejos... toda la noche se oyen los gemidos del Chico, pide agua y no se la quieren dar. Finalmente le dan, pero no podemos lograr que lo dejen dormir desatado. Duerme con las manos amarradas atrás, lo que es muy incómodo y doloroso. Tiene vómitos y diarrea, pide que lo lleven al baño y no quieren. Lo friegan hasta en los más mínimos detalles..." (al día siguiente:). "Como a las nueve de la mañana se empiezan a sentir los gritos del Chico, nuevamente lo están torturando. Siento una angustia y una impotencia terribles. Me entran a la parrilla para que lo vea. Lo tienen desnudo, colgando. Se me acaba la voz, no puedo hablar ni decir nada, mucho menos podría llorar. Estoy seca. Me sacan arrastrándome del pelo, me golpean y nuevamente me llevan atrás, a la pieza.

(Otro día): "El chico está muy mal. Le llaman un médico y se lo llevan al hospital, tiene la úlcera perforada y está todo deshecho por dentro. (Ese día u otro): "El *Guatón Romo* viene a contarnos que fue a ver al Chico al hospital y que está con cámara de oxígeno y sonda, que está muy mal y no se recupera".

* Flaca Alejandra: nombre verdadero, Marcia Merino. Trabajadora a la clase obrera y al pueblo, una de las principales colaboradoras de la DINA.

** *Guatón Romo*: nombre verdadero, Osvaldo Romo. Ex dirigente de pobladores, funcionario de la DINA.

CONVERSACION DE UNA DETENIDA CON MIGUEL ENRIQUEZ

"Me llevan a la casa donde vivía. Me instalan en el teléfono con una ametralladora en las costillas. Está lleno de hombres. Están esperando que alguien venga. En eso suena el teléfono, atiende una compañera, me lo pasa. Es Eugenio que me pregunta cómo estoy. Le contesto "más o menos" con la voz más tétrica que logro sacar. El gallo me entierra la culata en las costillas. Eugenio insiste "¿Estas bien?", no le contesto. Toma el teléfono Miguel y me dice "sabemos que estás presa, contéstame firme y con voz de mujer", le digo fuerte "sí, estoy presa". Miguel me contesta: "Firme, firme, confiamos en tí, y díles a esos chuchas de su madre que no le saquen la cresta a las mujeres, que no sean maricones". Cuelgo y dos emociones me golpean como puños: la emoción y la alegría de hablar con Miguel, y el miedo por lo que viene. . .

"Me comienzan a amenazar, pero en eso alguien dice que vio un Fiat 125 por los alrededores y se aterran, se asustan mucho y no quieren salir de la casa; el *Guatón Romo* nos pesca, nos sube a la camioneta, nos deja con el chofer y se baja a insultar a sus hombres, y pistola en mano los obliga a subirse a la parte de atrás. Partimos, van aterrados, en el camino los de atrás disparan, van histéricos".

LA MUERTE DE MIGUEL ENRIQUEZ VISTA DESDE UNA CASA DE TORTURAS

"Es aproximadamente mediodía cuando se arma un gran boche en la casa. . . Se oyen gritos y carreras. . . oímos que piden helicópteros por teléfono. Nos amarran de pies y nos ponen guardias con ametralladoras, afuera de la pieza; nos tratan muy mal y nos insultan, nos pegan. . . no sabemos que pasa. . . finalmente llega alguien feliz gritando que encontraron la casa de Miguel por pura casualidad (andaban muy pocos hombres). Nosotros tenemos un frío mortal y estamos todos callados escuchando trozos de las emisiones de la radio (de ellos), sabemos que Miguel está resistiendo. Nos damos todos la mano y empezamos a rogar interiormente para que se arranque. . . Empiezan a llegar noticias de que tienen muertos, los guardias entran a la pieza gritando que nos van a matar a dos por cada uno de ellos que caiga. . . nos vuelven a pegar. Un pesado silencio nos rodea, la emoción se siente en el aire y se podría cortar con un cuchillo. Llegan corriendo y gritan felices. . . 'Matamos a Miguel. . . 'Lo hicimos sandwich, compadre'. . . Se ríen y se abrazan, hacen bromas sádicas. Nosotros tomados de las manos, cantamos despacio 'La Internacional' y hacemos correr de oído en oído instrucciones a los compañeros, 'Miguel ha muerto pero el Partido sigue y hay que protegerlo al máximo. . . no hay que entregar puntos ni información. . . venceremos'.

(tipos de torturas...)

temporal del torturado.

Introducción de agua por el ano.

La Campana: Se cuelga al prisionero de las extremidades inferiores entre dos árboles y se balancea por medio de una cuerda hacia ramas despuntadas.

El Potro: Estiramiento de pies y manos por medio de cuerdas.

Sumersión del prisionero en pozos sépticos con excrementos y orina.

Inyectar aire en las venas para una muerte lenta.

La Picana: Se acuesta al prisionero en una cámara metálica, encima de una frazada mojada, se aplica corriente eléctrica a la estructura metálica, comunicándose fuertemente al torturado, con rotura de órganos vitales.

Trituración de tobillos y muñecas por medio de prensas de madera.

El prisionero es obligado a cavar su tumba y después es asesinado (Isla Quiriquina).

Cuerpos lanzados desde aviones al golfo de Arauco, en las provincias de Concepción y Arauco.

Tortura del Cóndor: Los prisioneros son lanzados dentro de una jaula donde hay un cóndor siendo destrozados por sus garras, (Regimiento Cazadores No. 2 de Valdivia).

Arrollar a prisioneros con vehículos que pasan sobre sus piernas, troncos; quebrándoles los huesos.

Habla la compañera Laura Allende

Estos son extractos de una entrevista de prensa de Laura Allende, hermana del Presidente Allende y miembro del Comité Central del Partido Socialista. La compañera Laura se quedó en Chile trabajando activamente en la Resistencia. Por esta razón, la Junta gorila decidió expulsarla, después de cinco meses de reclusión en el campo de concentración de Tres Alamos.

Muchos periodistas me preguntan si el MIR está destruido... Bueno, yo soy socialista pero en estos momentos somos todos la Resistencia. El MIR tiene miles de Comités de Resistencia y los Comités de Resistencia están en el pueblo.

Todo el aparato represivo de la dictadura está concentrado en la persecución del MIR, han utilizado todos los medios que están a su alcance. Hubo una gestión en la que yo intervine directamente, aquella en que el SIFA pretendió una tregua y anular al MIR.

En esta ocasión, a petición de Miguel Enríquez, actué de intermediaria en la reunión que se efectuó en la Academia de Guerra de la FACH, el 11 de mayo. Lo que la Junta proponía al MIR era sencillamente absurdo: que claudicaran, que entregaran las armas y se fueran de Chile. Que podían salir los dirigentes y militantes que escogieran... Mi intervención era necesaria porque conocía los dirigentes detenidos y podía constatar las condiciones en que se encontraban. Además el comandante Ceballos, uno de los técnicos en torturas de la

SIFA, había dado seguridades de que el emisario que fuera no sería perseguido. Miguel me dijo que no le podíamos creer a estos traidores pero que había que arriesgarse y llevar adelante la tarea.

A la reunión llegué con el Obispo de Santiago, Carlos Camús. Nos recibió Ceballos. El primero que vino fue Arturo Villavela. Fue impresionante verlo. Le pregunté "¿Qué te pasa... te pusieron acaso sangre azul?", porque estaba realmente azul. Había estado muy mal, había estado herido. Cualquiera hubiera creído que Villavela se iba a mostrar disminuido, callado. El militar creyó eso y, tal vez porque yo estaba allí, comenzó a interrogarlo.

Era asombroso el valor y la seguridad de este compañero. Les explicaba los errores que estaban cometiendo; porque la Resistencia iba a triunfar; porque queríamos el socialismo; lo que era la explotación del capitalismo y porque a los revolucionarios no les importaban las torturas... Cuando el prisionero hablaba, todos ellos parecían hipnotizados, algo así como aprisionados por la fuerza y valor de este compañero y las verdades que decía.

"Esta lucha, ustedes la están dando con violencia —interrumpió el ayudante de Ceballos— andan armados y han causado la muerte de gente nuestra y de muchas personas..."

Entonces, Villavela con mucha calma contestó: "Nosotros andamos armados porque tenemos que defendernos. Pero nosotros no fuimos los que empezamos a disparar... La violencia no es lo que usted está diciendo, la violencia existe desde que existe este sistema. La violencia se desata cuando hay miseria, cuando hay opresión en las industrias, en los campos, cuando el hombre se siente enajenado y es parte de la máquina. Allí es donde la violencia se siente y el hombre no la puede dominar..."

A esa altura, el ambiente estaba tenso. Pregunté por qué no traían a Roberto Moreno. Porque el compromiso fue que yo iba a ver a Villavela y a Moreno. Hubo explicaciones y entonces se dio la orden de irlo a buscar. Moreno estaba en muy malas condiciones físicas, muy demacrado y flaco. Naturalmente no había escuchado la conversación anterior. Me saludó y le pregunté: "¿Cómo te sientes?" Bien... me dijo. "Dime la verdad —le insistí— porque tu físico no demuestra que estés bien".

"Mire compañera —me respondió— qué importa el estado físico en que nosotros nos encontremos. Lo que importa es que los compañeros sepan que estamos firmes, porque sabemos que ellos también están firmes. Nosotros hemos querido que vinieran para que pudieran transmitirle a los compañeros lo que les dimos a entender en la carta que les

entregó el comandante Ceballos. Allí planteamos nuestra posición respecto a la absurda proposición del SIFA, pero aclaramos que acataríamos la decisión de la Dirección del MIR..."

Entonces, Villavela dijo: "Lo que dice el compañero es cierto. En nuestra carta dimos a entender claramente que no queríamos que por las torturas nuestras, por el sufrimiento de otros compañeros, pudiera llegarse a una solución que es absurda. Tenemos claro que nuestros compañeros piensan igual que nosotros... Dígalos compañera, que aquí no hay transacción".

El militar cortó de inmediato la entrevista: "La señora Allende no tiene que ver nada en esto. Yo quiero que esta reunión se termine porque este tema no se va a tratar..."

Entonces ellos dijeron: "Creemos que más de lo que hemos dicho no nos van a dejar decir. Un saludo para los compañeros. Nosotros siempre firmes, compañera..."

Una hora más tarde, después de un viaje accidentado, conducida por varios enlaces y disfrazada, vi al compañero Miguel Enríquez. "Eso es lo que queríamos que tú vieras —me dijo—. Me alegra que te hayan dado a conocer lo que pensaban; y como ves, se ajusta exactamente a lo que el Partido ha decidido... ¿Cómo vamos a retirarnos, a dejar al Partido Comunista sólo, a los demás partidos... ¡Nunca! Irán cayendo nuestros militantes, pero irán surgiendo otros... La lucha no la daremos solos, la unidad se tendrá que dar... Esta guerra la vamos a seguir hasta el final..."

¿QUE HACER POR LOS PRESOS NO RECONOCIDOS?



Por su condición de "clandestinos", los presos políticos "no reconocidos" sólo pueden ser salvados por una amplia y fuerte campaña de solidaridad internacional. Sus nombres deben ser divulgados, ampliamente conocidos, repetidos miles de veces. Es mucho más difícil para la Junta gorila poder seguir asesinando impunemente a estos compañeros si la opinión pública internacional toma conocimiento a tiempo de sus nombres.

La Junta tiene que saber que la opinión pública internacional conoce los nombres de sus presos "clandestinos". Para ello es necesario enviar telegramas y cartas a Chile, martillar constantemente esos nombres en la prensa internacional y entregarlos a los organismos internacionales y gobiernos.

OFICINA DE PRESOS CHILENOS

Para coordinar mejor las tareas e informaciones sobre la situación de los presos políticos en Chile, especialmente los no reconocidos, fue creada en París la Oficina de Presos Chilenos bajo la dirección de Carmen Castillo. Entre sus objetivos principales se plantea: a) centralizar información sobre presos y coordinar campañas; b) mantener informado a todos los grupos de apoyo a la Resistencia y de solidaridad y entidades que se ocupan de los Derechos Humanos; c) especial preocupación por los presos no reconocidos, por la política de rehenes de la Junta, y por la situación familiar de los presos.

La Oficina de Presos Chilenos tiene la siguiente dirección postal: 75463 París, Cedex 10. FRANCIA

A EXIGIR LA LIBERTAD DE TODOS LOS PRESOS POLITICOS NO RECONOCIDOS



Para agilizar esta campaña es preciso enviar el mayor número de cartas y telegramas con los datos personales de los compañeros presos no reconocidos, demandando su inmediata liberación y el respeto a su vida y a su integridad física.

Estos telegramas y cartas, así como manifiestos, desplegados, etc., deben hacerse llegar al general Augusto Pinochet (Edificio Diego Portales, Santiago-Chile) con copias a: general Gustavo Leigh (Edificio Diego Portales, Santiago-Chile), general Herman Brady (Ministerio de Defensa, Santiago-Chile), a los lugares de detención y tortura cuyas direcciones se han señalado, a los medios de difusión chilenos *El Mercurio* y *La Segunda* (Compañía 1214, Santiago-Chile), *Ercilla* (Quebec 497 o Casilla 63-D, Santiago-Chile) y *Mensaje* (Casilla 40445, Santiago-Chile). Y a la Embajada chilena en el país respectivo.

Su rescate
y liberación
significará
una dura derrota
para
la dictadura gorila,
una victoria
de la solidaridad
internacional
y el reforzamiento
de la Resistencia
Popular.

